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В начале февраля сроком на четыре года ут-
вердили в должности старейшины деревни 
Кыртсиалусе Оття Пенека. С тем краем и райо-
ном Отть связан уже с детства. Он также был 
старейшиной волости Азери в период 2000–
2002 годы. Отть является одним из основа-
телей MTÜ Kõrtsialuse Küla Selts и в данный 
момент член его правления. В деревню Кырт-
сиалусе он переехал около семи лет назад.

В волости 
Виру-Нигула 
утвердили в 
должности 
первого 
старейшину 
деревни

Vallavanem Einar Vallbaum (va-
sakul) ja Kõrtsialuse külavanem Ott Penek.

Как возникла мысль выдвинуть себя на 
должность старейшины деревни?

Идея выдвинуть себя на должность старей-
шины деревни - была как естественный ход 
событий. Еще с 2003 года, когда было основа-
но MTÜ Kõrtsialuse Küla Selts, занимался раз-
витием как деревни, так и MTÜ. Благодаря 
совместной работе предпринимательства и 
MTÜ смогли развить эту местность. Об идее 
старейшины деревни говорили уже давно. 
В разработке статута старейшины деревни я 

также принимал участие, и я размышлял над 
этой мыслью. Моей первоначальной мыслью 

было остаться заниматься только MTÜ, 
так как изначально был с ним свя-
зан. Но теперь мы пришли к выво-
ду, что людей, которые согласны 
занимать должность старейшины 
деревни, особенно взять неотку-
да. Просто наступило время при-
нять это решение. Народ выбрал, 
так и пошло.

Какие задачи у старейшины 
деревни?

Ну эти задачи можно посмо-
треть в статуте старейшины, но в 
общем смысле руководство, под-
держание и объединение деревен-
ской жизни. Должен поддерживать 
единую совместную деятельность 

жителей деревни. Также надо быть 
представителем деревни и официаль-
ным контактным лицом в местном са-
моуправлении или других инстанциях.

Каковы цели на будущие четыре года?
Конечно, одна из целей и пожеланий, 

чтобы деревенские жители больше встреча-
лись. В первые годы на встречах деревень было 
столько народа, чтобы люди не помещались в 

зале- встречались около 50-60 человек. Теперь 
хорошо, если придут 15. У этого есть конечно 
свои причины. Много людей уехало, или ушло 
в мир иной. Приехало много молодых людей, 
но они просто еще не дошли до этого, но они 
успеют. Считаю, что целью на будущие четыре 
года будет найти и взрастить для себя хорошего 
последователя.

Что является основой вашего успеха?
Основой моего успеха является совместная ра-

бота.

Министр окружающей 
среды Эрки Сависаар 
посетил волость 
Виру-Нигула
4 февраля 2022 года министр окру-
жающей среды Эрки Сависаар по-
сетил волость Виру-Нигула. Цель 
визита – ознакомиться с ситуацией 
с дамбами на реке Кунда. После 
осмотра трёх плотин обсудили 
возможные планы на ближайшее 
будущее. Задействованы были вла-
дельцы дамб, предприятия, специ-
алисты по рыбной ловле и старей-
шина.

Проблема заключается в том, что 
рыбы не могут преодолеть дамбы, 
что является огромной преградой 
для рыб в сезон размножения. Под 
городским мостом был построен 

специальный лифт для рыб, но 
для того, чтобы до него добраться, 
рыбы должны преодолеть старую 
гидроэлектростанцию. Ситуацию 
делает сложным тот факт, что 
часть дамб находится под охра-
ной памятников, из-за чего вопрос 
должно решать, как Министерство 
окружающей среды, так и Мини-
стерство культуры, чьи правовые 
акты в данном вопросе расходятся. 
В добавок ко всему у каждого ми-
нистерства свои требования к вла-
дельцам плотин, но с финансовой 
точки зрения владельцы должны 
отвечать сами.

На переговорах в волостном 
доме пришли к согласию, что самое 
важное – это совместная работа и 
совместное разрешение проблемы, 
чтобы каждому предприятию не 
приходилось в одиночку решать 
вопрос с государством. Важными 
являются и конкретные действия, 
которые последуют за решением 
проблемы. Было проведено много 
собраний, но очень важно что-то 
предпринять, а не просто обсуж-
дать тему за столом. Соперниче-
ство ни к чему не приведёт, важно 
найти компромисс. К единогласию 
должны прийти и министерство. 
Все стороны должны договориться 
о плане, по которому можно будет 
двигаться дальше. На принятие 
решений уйдёт некоторое время, 
потому что речь идёт не только о 
рыбах, а целой экосистеме.

По словам министра, чувство 
после прошедших переговоров 
обнадёживающее, однако главный 
вопрос остаётся решить внутри 
министерства, с надеждой на на-
хождение компромисса с Мини-
стерством культуры.

Количество жителей по состоянию на 31.01.2022- 5603
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НА ЗАСЕДАНИЯХ ВОЛОСТНОЙ УПРАВЫ В ДЕКАБРЕ РЕШИЛИ:

6 ЯНВАРЯ
• Дать согласие на возмещение расхо-

дов на содержание лица.
• Утвердить стоимость услуг хозяй-

ственного центра волости Виру- Нигу-
ла. Изменения касаются услуг на аренду 
волостного транспорта и иной техники.

• Дать согласие на разделение када-
стровой единицы Мянитука и назна-
чить целевое назначение для новых ка-
дастровых единиц.

• Дать согласие на изменение границ 
кадастровых единиц Касе и Пярнатеэ.

• Утвердить акты стоимости земель-
ного налога.

• Выдать разрешение на использова-
ние сооружения по производству элек-
тричества на недвижимости Куу в де-
ревне Кунда, в волости Виру- Нигула.

• Выдать разрешение на использова-
ние сооружения по производству элек-
тричества на недвижимости Пяйкесе в 
деревне Кунда, в Виру- Нигула.

• Выдать условия для составления 
детальной планировки при отсутствии 
обязательств для проектирования со-
оружения по производству электриче-
ства на недвижимости Йыэ, в Пааскюла, 
в волости Виру- Нигула.

• Выдать условия для составления 
детальной планировки при отсутствии 
обязательств для проектирования жи-
лья на недвижимости Келдримяэ, в де-
ревне Маху, в волости Виру-Нигула.

• Выдать условия для составления 
детальной планировки при отсутствии 
обязательств для проектирования со-
оружения по производству электриче-
ства на недвижимости Лоопеалсе, в Оя-
кюла, в волости Виру-Нигула.

• Согласовать проект волостного со-
брания по изменению структуры во-
лостной управы Виру- Нигула и уста-
новлению состава мест обслуживания, 

а также направить на дальнейшее рас-
смотрение в волостное собрание.

20 ЯНВАРЯ
• Утвердить комиссию по реоргани-

зации спортивных учреждений волости 
Виру-Нигула.

• Утвердить отчеты о выделенных 
MTÜ пособиях из бюджета волости.

• Дать согласие на прекращение дого-
вора об аренде.

• Дать согласие на заключение дого-
вора об аренде.

• Утвердить состав работников хозяй-
ственного центра волости Виру-Нигула. 
Частичные изменения в составе работ-
ников.

• Согласовать проект волостного со-
брания о взятии денежных обязательств 
и направить на дальнейшее рассмотре-
ние в волостное собрание.

• Согласовать проект волостного со-
брания об отчуждении волостного иму-
щества и направить на дальнейшее рас-
смотрение в волостное собрание.

• Дать согласие о назначении целево-
го назначения земельных единиц с це-
лью обращения в муниципальную соб-
ственность.

•  Выдать условия для составления 
детальной планировки при отсутствии 
обязательств для увеличения строения 
на более чем 33% от его изначально 
запланированного размера на недвижи-
мости Пярнатоа в деревне Пярна, в во-
лости Виру-Нигула.

• Выдать условия для составления 
детальной планировки при отсутствии 
обязательств для проектирования со-
оружения по производству электриче-
ства на недвижимости Кюнка в деревне 
Нугери, в волости Виру-Нигула.

• Выдать условия для составления 
детальной планировки при отсутствии 
обязательств для проектирования со-

оружения по производству электриче-
ства на недвижимостях Мыйза-Варуди 
и Ууэ-Варуди в деревне Варуди в воло-
сти Виру-Нигула.

• Выдать условия для составления 
детальной планировки при отсутствии 
обязательств для проектирования част-
ного дома на недвижимости Сасси в де-
ревни Сибери, в волости Виру-Нигула.

• Выдать разрешение на строитель-
ство бурового колодца на недвижимо-
сти Савиаугу в деревне Линнусе, в во-
лости Виру-Нигула.

• Выдать разрешение на строитель-
ство сооружения по производству элек-
тричества мощностью до 100 кВт на 
недвижимости Йыэ, в Пааскюла, в во-
лости Виру-Нигула.

• Принять постановление об органи-
зации планирования и строительства.

• Утвердить состав совета Виру-Нигу-
лаской волостной библиотеки.

• Утвердить состав попечительского 
совета Виру-Нигулаской волостной му-
зыкальной школы.

• Утвердить состав попечительского 
совета Кундаской общей гимназии.

• Утвердить состав попечительского 
совета Вастаской школы.

• Утвердить состав попечительского 
совета Азериской школы.

• Утвердить состав попечительского 
совета Виру-Нигулаского волостного 
детского сада «Келлуке».

• Утвердить предельную сумму про-
житочного пособия на покрытие рас-
ходов на жилье, а также направить на 
дальнейшее рассмотрение в волостное 
собрание.

• Утвердить условия и порядок об ока-
зании помощи социального обеспече-
ния, а также направить на дальнейшее 
рассмотрение в волостное собрание.

ИЗДАТЕЛЬ: 
Bолостная управа 
Виру-Нигула, 
Касемяэ 19, 
Кунда 44107. 
viru-nigula.ee

РЕДАКТОР:
Элизабет Оргметс

ЗАКАЗ РЕКЛАМЫ: 
reklaam@viru-nigula.ee

ВЕРСТАЛЬЩИК: 
MK Meedia OÜ

ТИПОГРАФИЯ:
Printall AS

ТИРАЖ: 
2000

ЧИТАЙТЕ В ИНТЕРНЕТЕ: 
viru-nigula.ee/ajaleht/paberleht

31. oktoobril Kunda lin-
na klubis toimunud Vi-
ru-Nigula Vallavolikogu 
istungil valiti 18 poolthää-
lega vallavanemaks Einar 
Vallbaum.

Vallavalitsuse liik-
mete arvuks kinnita-
ti seitse ja liikmeteks:
vallavanem Einar Vallbaum, 
Raido Tetto, Kalev Säde-
me, Ando Källo, Ain Tiivas, 
Priidu Vilmer ja Janner Es-
kor.
Vallavolikogu komisjonide 
esimehed ja aseesimehed 
on:
eelarvekomisjoni esimees 
Allar Aron, aseesimees Olav 
Kreen
arengukomisjoni esimees 
Meelis Parijõgi, aseesimees 
Raivo Heinmets,
majanduskomisjoni esi-
mees Raivo Heinmets, ase-

esimees Jelena Fjodorova,
hariduskomisjoni esimees
Kaido Veski, aseesimees 
Ljudmilla Botško
sotsiaalkomisjoni esimees 
Eha Polluks, aseesimees 
Riivo Kiur,
kultuuri- ja spordikomis-
joni esimees Jelena Fjodo-
rova, aseesimees Kristjan 
Vodja

Kinnitati revisjoniko-
misjon kolmeliikmelisena:
esimees Gaido Kentem, ase-
esimees Meelis Parijõgi ja 
liige Jüri Frolov.

Vallavanema töötasuks 
määrati viiekordne kuuta-
su alammäär.

Viru-Nigula valda esin-
davad Lääne-Viru Oma-
valitsuste Liidus volikogu 
esimees Riho Kutsar (pildil) 
ja vallavanem Einar Vall-
baum ning nende asendajad 
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VALLAVOLIKOGU 
LIIKMED

Allar Aron    
Ljudmilla Botško
Jelena Fjodorova
Jüri Frolov
Kaie Hein
Raivo Heinmets
Gaido Kentem
Riivo Kiur
Karmen Kraut
Olav Kreen
Riho Kutsar
Koit Oras
Meelis Parijõgi
Raivo Pihlak
Eha Polluks
Elju Rästa
Jüri Šipilov
Elbe Tull
Kaido Veski
Kristjan Vodja
Marge Zaidullin

KULTUURI- JA 
SPORDIKOMISJON

Jelena Fjodorova
Kristjan Vodja
Ülle Lillepea
Renee Räni
Jaak Lepik
Kaie Hein
Glafi ra Nagel
Viktoria Šutova
Nadezda Vassiljeva
Erli Väli
Janek Puusepp
Andres Sõber
Hillar Vimberg
Regina KaplinaEELARVEKOMISJON

Allar Aron
Olav Kreen
Genrietta Jõgi
Raivo Heinmets
Gaido Kentem
Ülle Pilk
Tarmo Veldi

MAJANDUSKOMISJON
Raivo Heinmets
Jelena Fjodorova
Gaido Kentem
Arvi Pobbul
Revo Koha

REVISJONIKOMISJON
Gaido Kentem
Meelis Parijõgi
Jüri Frolov

ARENGUKOMISJON
Meelis Parijõgi
Raivo Heinmets
Ervins Veitsurs
Ott Penek
Olav Kreen
Mati Okas
Elbe Tull
Allar Aron
Kalev Pagar
Koit Oras

HARIDUSKOMISJON
Kaido Veski
Ljudmilla Botško
Ave Ojasalu
Krista Leppik
Merle Maimjärv-Mirka
Regina Kaplina
Katrin Ostapov
Olev Metsis
Maria Šipilova
Karmen Kraut

SOTSIAALKOMISJON
Eha Polluks
Riivo Kiur
Elle Morel-Sipria
Elbe Tull
Kai Toome
Elju Rästa
Irina Semjonova
Jelena Koivistoinen
Silvi Klimenko
Marge Zaidullin

Austatud vallaelanik!
Selleks korraks on pinge-

line ja pisut ka närviline va-
limisperiood läbi. Meie kol-
me omavalitsuse jaoks olid 
kohaliku omavalitsuse vali-
mised erilised, sest valisime 
ühist Viru-Nigula Vallavoli-
kogu. Kandidaate volikogu 
kahekümne ühele kohale oli 
kolme nimekirja peale üpris 
palju- kokku 111, natuke üle 
viie inimese kohale- ja rah-
va tahtel sai valimisliit Meie 
Kodu 9 kohta, valimisliit 
Ranna-Viru 7 kohta ja Eesti 
Keskerakond 5 kohta. Esi-
mese ühise volikogu vali-
miste puhul oleks soovinud 

suuremat valimisaktiivsust, 
seda enam, et valida said ka 
noored alates 16-eluaastast, 
kuid nüüdseks on valik teh-
tud ja loodan, et volikogu 
oma edaspidise tegevusega 
õigustab suurema osa rahva 
ootusi.

Heameel on tõdeda, et 
kolm nimekirja sõlmisid 
ühise tegevuse kokkulep-
pe, mis peaks tagama nor-
maalse, ilma suuremate 
vastuoludeta omavahelise 
koostöö omavalitsuses, sest 
arvestatud on kõigi kolme 
valimiseelsete lubadustega 
ja ühinemislepinguga.

Kuu aja jooksul peale vali-
misi on toimunud juba kolm 
volikogu istungit — valitud 
sai volikogu esimees ja ase-
esimees, vallavanem, voli-
kogu komisjonide esimehed 
ja aseesimehed, kinnitatud 
vallavalitsus ja volikogu ko-
misjonide koosseisud. Iga-
päevane töö on alanud!

Soovin volikogule, valla-
vanemale ja vallavalitsusele 
ning kõikidele ühisomava-
litsuse ametnikele, all-
asutustele tiheda omavaheli-
se koostöö tegemist, ükstei-
se mõistmist, häid tegusid, 
tarku otsuseid — see kõik 

aitab meil ühiselt uus oma-
valitsus üles ehitada ja hästi 
tööle käivitada. Edu meile 
kõigile!

Tänan kõiki valijaid, kes 
valimistel osalesid, sealhul-
gas ka neid, kes mind vali-
sid!

RIHO KUTSAR
VIRU-NIGULA VALLAVOLIKOGU 

ESIMEES  

VIRU-NIGULA VALD

Kunda linn, Viru-Nigula alevik ja Aseri alevik ning 43 
küla. Ühinenud valla elanike arv 01.11.2017 seisuga on 
5899, sh mehi 2862 ja naisi 3037.

Kontakt:
Aadress: Kasemäe 19, 44107 Kunda
Üldtelefon: +372 325 5960
Facebook: /virunigulavald

Riho Kutsar, vallavolikogu esimees,
e-post: riho.kutsar@mail.ee

Koit Oras, vallavolikogu aseesimees, 
e-post: konnatiigi@gmail.com

VALLAVALITSUSE 
LIIKMED

Einar Vallbaum
Raido Tetto
Ando Källo
Ain Tiivas
Kalev Sädeme
Priidu Vilmer
Janner Eskor

Viru-Nigula uus vallavalitsus ning volikogu on 
alustanud väga tegusalt. Novembrikuu jooksul 

toimusid  kaks vallavalitsuse ja neli volikogu istun-
git.
Otsustega saab tutvuda Viru-Nigula valla kodulehel  
https://viru-nigula.ee/istungid

Uue vallavalitsuse kinnitamine

EINAR VALLBAUM
VIRU-NIGULA VALLAVANEM

Valmised on selleks kor-
raks möödas. Olen südamest 
tänulik igale kodanikule, 
kes usaldas mulle oma hääle 
ning olen tänulik koalitsioo-
nipartneritele ja volikogu 
liikmetele, kes usaldasid 
mind vallavanema ametisse.

Viru-Nigula vald on minu 
kodu ning kõik vallaga seo-
tud mured ja rõõmud on ka 

minu isiklikud. Mulle läheb-
ki sügavalt korda iga siinne 
probleem ja inimene

Teisalt on mulle pandud 
ootused aga kohustavad 
ning alati oodatakse uutelt 
juhtidelt paremaid, suure-
maid ja kiiremaid tulemusi. 
Palun selles osas kannatlik-
kust ja mõistmist! Valdade 
ühinemine on meile kõigile 
veel harjumatu olukord, mis 
eeldab uut strateegiat ja vi-
siooni.

Piirkonna arenemine tä-
hendab järjepidevat tööd 
ning üleöö ei  saa vald muu-
tuda rikkamaks, ilusamaks 
ega rahvarohkemaks. On 
tähtis mõista, et kõik ideed 
ei ole rakendatavad, kõik 
läbirääkimised ei vii tule-
musteni ning kõik plaanid 
ei saa täituda. Tähtis on, et 
me kõik keskenduksime 

põhieesmärkidele ega taker-
duks detailidesse, näeksime 
kitsaskohtades lahendusi 
ja probleemides võimalusi. 
Seda mitte ainult omavalit-
suse, vaid kogu valla ela-
nike tasandil. Soovin väga, 
et ka Toompealt hakataks 
Viru-Nigulat nägema või-
malusena, mida infrastruk-
tuurselt arendada-  kuhu 
luua töökohti ning tuua sisse 
spordi- või kultuuriüritusi. 

Ettevõtjana pean ülitäht-
saks ettevõtluse arendamist, 
ettevõtjate ja välisinvesto-
rite huvi valla vastu ja uute 
töökohtade teket. Meie 
mereäärne piirkond on tu-
gevasti alaväärtustatud ning 
potentsiaal alahinnatud. 
Võimalik, et enne ettevõt-
jate huvi tekkimist oleks 
tarvis siinsesse piirkonda ka 
riigi poolt panustada ning 

olen valmis selle eest võit-
lema. Miks mitte luua uus 
tehnopark, ettevõtlusinku-
baator või ränilinnak just 
Viru-Nigulasse?! Uued ini-
mesed toovad juurde uusi 
ettevõtteid, arendajaid ja 
oskustöölisi ning seega ka 
peresid. 

Minu eesmärgid eesseis-
vaks perioodiks on lihtsad: 
et meie vald muutuks mär-
gatavaks, arvestatavaks ja 
nähtavaks üleriiklikult. Soo-
vin, et siin oleks igaühel hea 
elada, töötada ja elust rõõ-
mu tunda! 

Soovin kõigile ilusat ja 
rahulikku jõuluaega ning 

soovide täitumist uuel 
aastal!

Head vallaelanikud!

FOTO: MEELI EELMAA

on vastavalt Raido Tetto ja 
Raivo Heinmets.

Vallavalitus hakkab paik-
nema Kundas, Kasemäe 19

Дорогие 
владельцы 
питомцев!
Люди, по тем или иным причинам, заводят домаш-
него питомца. Зачастую ими являются коты и соба-
ки, реже – более экзотические животные.

К сожалению, не редко случается так, что люди 
забывают о своём новом члене семьи. О них пе-
рестают заботиться, особенно когда животное под-
растает и становится обузой для своего хозяина.

Люди сами в силах сделать всё, чтобы жизнь с 
домашним питомцам проходила хорошо и гармо-
нично. Мы должны заботиться, придерживаться 
общим правилам и помнить, что:

• Домашние животные должны быть чипированы 
и внесены в регистр домашних животных. Данный 
список доступен ветеринарам и владельцам жи-
вотных на странице www.llr.ee/E-teenindus;

• Домашнее животное может находиться в обще-
ственных местах только вместе со своим владель-
цем, который должен заботиться и о том, чтобы 
животное не представляло опасности другим лю-
дям, а также убирать отходы животного в мусор-
ные контейнеры;

• Рекомендуется оставлять контактные данные 
владельца на поводке или ошейнике питомца. Это 
поможет найти правильного человека при пропа-
же;

• Для того, чтобы питомец был здоровым необхо-
димо регулярно применять средства от паразитов, 
даже для домашних животных;

• Во избежание бешенства всех питомцев нужно 
в первый раз вакцинировать в возрасте 3-4-х ме-
сяцев. Последующие разы вакцинировать нужно, 
следуя руководству. Прививки необходимо делать 
не реже 24-х месяцев с момента предыдущей дозы;

• Если вы не хотите, чтобы ваш питомец дал по-
томство, то животное необходимо кастрировать/
стерилизовать. Это помогает уменьшить желание 
питомца помечать свою территорию, предотвра-
щает драки, во время которых могут распростра-
няться болезни, и т.д.

Дорогие жители волости, придерживайтесь этим 
правилам и подавайте хороший пример своим со-
седям. Начните с правильных поступков уже се-
годня!

Эне Муттика
Специалист по надзору

Волостное собрание назвало 
номинантов на звание почетного 
гражданина и знака отличия
На январском волостном собра-
нии утвердили номинантов на 
почетное признание волости. 
Владельцем титула почетного 
гражданина волости и знака по-
четного гражданина №2 назва-
ли Майе Кыйва за многолетнее 
развитие здоровья и благополу-
чия жителей района, а также за 
огромный вклад в развитие во-
лости в сфере здравоохранения 
и социального обеспечения.

Кавалер знака отличия во-
лости №5 Майре Сепп, в ка-
честве почета за многолетнее 
и плодотворное руководство 
Кундаским деревенским обще-
ством, а также составление хо-
датайств по финансированию 
проектов и их реализацию, 
в результате чего были отре-
ставрированы народный дом и 
окружающие комплекс здания.

Кавалер знака отличия воло-
сти №6 Виллу Наабер, в каче-
стве почести со стороны воло-
сти за руководство Кундаской 
группой Вируского отряда Кай-
тселийт на протяжении почти 
тридцати лет, с момента осно-
вания у группы было решаю-

щее значение в обеспечении 
безопасности города, заслужи-
ли признание на всеэстонских 
соревнованиях Кайтселийт, по-
бедили на соревнованиях Мо-
лодых орлов «Мини-Эрна».

Огромная благодарность за 
проделанную от души работу!

На заседании присутствова-
ли представители Fermi Energia 
OÜ Диана Ревяко и Хенри Ор-
мус, которые сделали доклад 
и ответили на вопросы членов 
волостного собрания о ситуа-
ции на данный момент в стро-
ительстве маленького ядер-
ного реактора и его влиянии. 
Предприятие провело много-
численные предварительные 
исследования при совместной 
работе с международными и 
отечественными экспертами, 
а также предоставило предло-
жения государственной рабо-
чей группе для обеспечения 
устойчивых поставок электро-
энергии маленьким реактором. 
Конкретный тип маленького 
реактора будет выбран после 
решения государства о разви-
тии ядерной энергии. 

Для членов волостного со-
брания были также важны во-
просы, связанные с безопас-
ностью окружающей среды, 
ядерного топлива и отходов, 
которые можно будет основа-
тельно обсудить на следующих 
встречах.

В результате предварительно-
го исследования были опреде-
лены многие районы Эстонии, 
подходящие для малого реак-
тора, в число которых входит и 
район Кунда, также предоста-
вили исследования о возведе-
нии и сравнительного влияния 
при запуске малого реактора в 
Виру-Нигула и волости Люга-
нусе, указав в то же время годо-
вой доход для района.

Fermi Energia желает в бли-
жайшие годы проделать вместе 
с волостью и государством ин-
тенсивную работу, быть откры-
тым и подходить научно обо-
снованно к внедрению ядерной 
энергии.

Волостное собрание также 
утвердило изменения в струк-
туре волостной управы и соста-
ве мест обслуживания, которые 

исходили из необходимости в 
реорганизации задач.

В социальной сфере ут-
вердили изменения в двух 
постановлениях, которыми 
установили предельную сум-
му прожиточного пособия на 
покрытие расходов на жилье, 
а также условия и порядок по 
оказанию помощи социального 
обеспечения.

Волостное собрание дало 
согласие на покупку большого 
трактора для хозяйственного 
центра и продажу имеющего-
ся в наличии маленького трак-
тора. Имеющийся в наличии 
маленький трактор находится 
в очень хорошем состоянии и 
будет выставлен на аукцион 
вместе с дополнительным ос-
нащением с начальной ценой 
не менее 30 000 евро. 

Желаю всем хорошего пред-
стоящего Дня независимости, 
104 годовщины Эстонской Ре-
спублики!

Рихо Кутсар
председатель волостного 

собрания

СТОИТ ЗНАТЬ
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Певческий праздник в 
зимнюю ночь в Отепя
Тарту провозглашен культурной 
столицей Европы 2024 года. За два 
года до получения титула куль-
турной столицы Европы в Отепя 
прошел певческий праздник в зим-
нюю ночь. Подобный праздник 
уже прошел в седьмой раз. В этот 
раз были исполнены песни «Горо-
скоп» с ноткой ностальгии, вхо-
дящие в золотой фонд эстонской 
музыки. 

Вся Эстония знает, что с насту-
плением зимы Отепя известно 
прежде всего возможностями для 
занятий зимними видами спорта. 
Певческий праздник в зимнюю 
ночь- был особенным, потому что 
это на самом деле приятное со-
бытие. Женский хор города Кунда 
решил принять участие в этом ме-
роприятии. Знакомый нам репер-
туар был заманчив и подбадривал 
разделить ту радость от песни, ко-
торую может предложить данный 
певческий праздник. Выступали 
любимые артисты Эстонии: Герли 

Падар, Реэт Линна, Маргит Тали, 
Неле- Лийс Вайксоо, Уку Сувисте, 
Мартен Кунингас и Марек Садам, 
которые были в особом ударе и 
постоянно шутили со сцены. Все-
го приняло участие 40 хоров. Чув-
ствую гордость за участие в этом 
празднике.

Стоит упомянуть о том, как на-
чалась наша поездка- водителем 
автобуса был Эйнар Валльбаум. 
Неужели старейшина нашей во-
лости сменил профессию? Да нет! 
Мы очень благодарны Эйнару, по-
тому что для пассажиров всегда 
важно настроение водителя авто-
буса. (NB! Все водители автобусов 
нашей волости очень трудолюби-
вые и обаятельные.) И все жители 
Кунда знают, что у нашего старей-
шины никогда не бывает плохого 
настроения. 

Для певца самый главный ин-
струмент его голос. Его надо бе-
речь. Петь в минусовую погоду на 
улице не очень хорошая идея. Не-

много боялась за голосовые связки 
своих певцов, но погода была на 
нашей стороне. Впервые принять 
участие в подобном мероприятии 
и почувствовать радость от пения 
на улице- прекрасно! Градусник 
показывал минус два градуса и 
тихонько шел снег. В освещении 
больших прожекторов казалось, 
что с неба падают крошечные кри-
сталлики Сваровски. Это был чу-
десный вид!

Для каждого коллектива поми-
мо работы важна общественная 
жизнь. В этот раз все было на та-
ком уровне, что лучше некуда. 
Огромная благодарность организа-
торам Певческого праздник в зим-
нюю ночь! В следующем году мы 
вновь примем участие! От подоб-
ных впечатлений невозможно от-
казаться. Огромная благодарность 
моим певицам и Эйнару!

Кайе Ая
дирижер

2022 год был 
объявлен годом 
библиотек
Несмотря на тяжёлые условия, вызванные вирусом, в этом году мы на-
деемся, что сможем предоставить много новых книг, встреч, событий, 
знаний и выставок нашим дорогим жителям. Мы будем регулярно опо-
вещать о происходящем на нашей домашней странице и на странице в 
Facebook’е. Информацию о нашей деятельности можно также узнать в 
газете «Viru-Nigula Teataja».

На данный момент можно полюбоваться выставкой бро-
шей от Натальи Ермаковой в Азерийской библиотеке, где 
вы увидите 130 прекрасных брошек.

11 октября в Азерийскую библиотеку был приглашён Украинский 
Культурный Центр. Они проведут многоэтапный проект, который по-
свящён Маарьямаа, Деве Марии и природе Эстонии. Их главная цель 
– предоставить эстонцам возможность записать в книгу свои мысли 
и истории о родине, о своём опыте на эстонской природе и о своих 
представлениях о Маарьямаа. В результате проекта будет создана кни-
га «Песня Девы Марии». Каждому будет предоставлена возможность 
поучаствовать в мастерских по каллиграфии. Участие – бесплатно. Ор-
ганизаторы предоставят всё необходимое.

Бесплатной является и услуга книжного шкафчика в Виру-Нигула-
ской волостной библиотеке. Книжный шкафчик позволяет просто и 
бесконтактно запастись книгами, в удобное для вас время. В книж-
ный шкаф можно заказать книги с помощью портала lugeja.ee или по 
электронной почте kunda@virunigularaamatukogu.ee. Книги можно 
также заказать по телефону, позвонив библиотекарю. Для получения 
заказанных книг шкаф необходимо открыть с помощью высланного, 
на телефон, кода. Наши работники с радостью объяснят желающим, 
как пользоваться данной услугой. Книжный шкафчик Виру-Нигула-
ской волостной библиотеке находится у входа в детский сад Келлуке 
в Кунда. Вы с лёгкостью найдёте его по ярким узорам нашей волости.

Прочтённые книги можно также вернуть бесконтактно. Для этого 
нужно сложить все книги в специальный ящик с логотипом почты, ко-
торый находится у входа в библиотеку. Опустошение ящика осущест-
вляется в начале каждого рабочего дня. Живущие за пределами города 
Кунда могут вернуть книги в любую другую библиотеку нашей воло-
сти.

Наши работники с нетерпением ждут новых и старых читателей! 
Если вы не можете прийти в библиотеку, то закажите книги в шкафчик!

Ваши библиотекари 

Oota ära SMS,
millest leiad
kapikoodi

Saada oma soov aadressil
kunda@virunigularaamatukogu.ee
või helista 322 1824

RAAMATUKAPP

Telli raamat
kodust lahkumata
ja kontaktivabalt Logi sisse

Leia kataloogist soovitud
raamatud ja reserveeri
need
Reserveeringute alt
vajuta "reserveeri kappi"

Kasuta lugeja.ee portaali
1.
2.

3.

SMS

Mine raamatule
järele endale
sobival ajal

Lihtne ja mugav!

Работа студентки художественной студии 
VaNadi ART в  общественном центре Асери 
Очень милая, трогательная вы-
ставка в Доме культуры поселка 
Азери! Несколько десятков работ 
детей, которые предлагают свое 
видение известных картин – ос-
новываясь на репродукциях, но 
не просто копируя их, а выполняя 
в другой технике, другими мате-
риалами. Яркие, чистые краски, 
чуть упрощенный сюжет – а общее 
впечатление очень свежее и само-
стоятельное. Конечно, великий 
русский композитор Рахманинов 
позировал не им, а Константину 
Сомову (этот портрет узнается 
сразу), не они были с Ван Донге-
ном на Монмартре, но благода-
ря такой великолепной идее дети 
смогли приобщиться к настояще-
му искусству.

Копирование работ мастеров 
– вообще-то обязательный этап 
подготовки художника. Только так 
можно понять работу мастера из-
нутри, овладеть техникой, понять, 
из каких компонентов строится 
общее впечатление от картины, 
которую зритель будет восприни-
мать целиком, часто не анализируя 
– а просто ахнув от восторга или 
плюнув в сердцах.

Дети сделали очень много – они 
стали соавторами и интерпретато-
рами известных картин и подели-
лись своими находками с нами.

И еще – в каждой картине чув-
ствуется, что она для ее юного 
автора –любимая! Он как бы гово-
рит: смотрите, я тоже могу!

Пожелаем юным артистам 
успеха и новых побед!

Спасибо за то, что большая 
живопись ненадолго забрела 
в маленький поселок Азе-
ри! Кстати, сто лет назад ху-
дожник Константин Сомов 
писал свои этюды совсем 
недалеко отсюда – в Силла-
мяэ (Силламягах), когда го-
стил, вместе с Чайковским, 
в имении купца Елисеева.

Алла Беляк,
переводчица, Санкт-

Петербург.
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В этом году птичий грипп и в Эстонии будет агрессивнее, чем прежде
Сезоном птичьего гриппа считается 
период с осени по весну, когда идет 
миграция птиц. Минувший сезон 
птичьего гриппа в Европе с осени 
2020 по весну 2021 года был пери-
одом одной из масштабных эпиде-
мий, когда-либо зафиксированных 
в регионе. В 31 стране Европы от 
гриппа погибли или были усыпле-
ны почти 23 млн голов домашней 
птицы. С октября 2021 года по се-
годняшний день на птицефермах и 
в птичниках по всей Европе заболе-
ло или было усыплено 12 миллио-
нов домашних птиц, инфицирован-
ных птичьим гриппом. По оценке 
специалистов, это указывает на то, 
что в этом году течение болезни у 
пернатых может протекать еще тя-
желее.

Прошлый сезон птичьего гриппа 
с высокой патогенностью был са-
мым тяжелым, который, когда-либо 
случался в Европе. Птичий грипп 
с высокой патогенностью был вы-
явлен у небывалого количества 
перелетных птиц и, в связи с этим 
районы с плотным разведением 
домашней птицы понесли тяжелые 
последствия после того, как грипп 
попал на территорию предприятий 
по выращиванию птиц.

В прошлом году птичий грипп 
был диагностирован у 54 лесных 
и водоплавающих птиц. Ранее в 
Эстонии птичий грипп диагности-
рован не был. Погиби от птичьего 
гриппа или были усыплены более 
ста домашних птиц в Тарту, Ляэне- 
Вирумаа и Харьюмаа. На данный 
момент вирус распространяется 
среди оседлых птиц, что означа-
ет, что среда загрязнена вирусом и 
распространение циркулирует. Это 
означает, что опасна не миграция 
птиц, а на данный момент вирус 
распространяется по Эстонии и 
именно в популяции наших мест-
ных лесных птиц.

Новый сезон птичьего гриппа с 
высокой патогенностью уже начал-
ся (начался 01.10.2021) и уже ясно, 
что он будет таким же тяжелым или 
даже тяжелее, чем предыдущий. 
Вирус птичьего гриппа H5N1 с 
высокой патогенностью был вновь 
выявлен у большого количества пе-
релетных птиц, которые мигрируют 
во время осеннего перелета по всей 

Европе. Выявлено 316 вспышек 
эпидемии, в которой было зараже-
но по крайней мере 12 миллионов 
домашней птицы, они были усы-
плены. 167 вспышек эпидемии или 
половина от всех вспышек было 
выявлено в Италии в районе с плот-
ным расположением предприятий 
по выращиванию домашних птиц.

Присутствие и распространение 
вируса гриппа с высокой патоген-
ностью как среди перелетных птиц, 
так и в популяции местных птиц 
по-прежнему предоставляет опас-
ность для разведения птиц. Частое 
выявление вируса в больших птич-
никах с закрытой системой подни-
мает вопрос о последовательности 
применения мер биобезопасности и 
их эффективности. Поэтому необ-
ходимо оценивать меры и регуляр-
но контролировать их применение. 
Также важно усилить эпиднадзор 
для обеспечения раннего выявле-
ния заболевания.

В этом году Сельскохозяйствен-

ный и продовольственный депар-
тамент ежемесячно проводит мони-
торинг крупных стад кур-несушек 
(от 1000 голов в стае) и стад индеек 
(50 голов в стаде), беря пробы на 
птичий грипп. Таких крупных пти-
цефабрик в Эстонии почти 50, а это 
значит, что в течение года берется 
более 1100 проб. Также отбираются 
гусиные и утиные стаи и перепели-
ные стаи в период миграции диких 
птиц. Все для того, чтобы как мож-
но раньше выявить птичий грипп и 
предотвратить дальнейшее распро-
странение болезни.

Чтобы предотвратить распро-
странение вируса, птицеводы долж-
ны следить за тем, чтобы домашняя 
птица не вступала в контакт с дики-
ми птицами и полученным от них 
инфекционным материалом. При 
необходимости следует использо-
вать сетку, крышу и т.п., а также 
кормить и поить птиц в помеще-
нии или под навесом. По-прежнему 
действует запрет на привоз диких 

птиц в места, где одновременно 
содержится домашняя или другая 
сельскохозяйственная птица.

В Европе не зарегистрировано ни 
одного человека, инфицированного 
вирусом птичьего гриппа

Европейский центр профилакти-
ки и контроля заболеваний оцени-
вает риск заражения человека пти-
чьим гриппом в Европе как низкий, 
а риск для человека, контактирую-
щего с птицами по работе, как низ-
кий или средний. Люди, контакти-
ровавшие со вспышками птичьего 
гриппа, должны носить защитную 
одежду, соблюдать гигиену и сле-
дить за своим здоровьем в течение 
десяти дней и обращаться к врачу 
при появлении признаков респира-
торного заболевания или воспале-
ния глаз.

ОСНОВНЫЕ СИМПТОМЫ 
ПТИЧЬЕГО ГРИППА:

• отек гребня, бородки и мор-
ды;

• потеря аппетита, сонливость, 
диарея;

• птица задыхается, а гребень и 
бородка синеют;

• резкое падение яйценоско-
сти.

ЧТОБЫ ЗАЩИТИТЬ СВОЮ 
ДОМАШНЮЮ ПТИЦУ:

• держите птиц в помещении и 
избегайте любого контакта с 
дикими птицами;

• не допускайте посторонним 
лицам приближаться к вашим 
птицам;

• вымойте руки и смените 
одежду и обувь, прежде чем 
подходить к птицам и кор-
мить их.

• если вы заметили необычную 
смертность, сообщите об 
этом своему ветеринару.

• птицу и инкубационные яйца 
можно ввозить из-за границы 
только на основании справки 
о состоянии здоровья.

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВЫ 
НАШЛИ МЕРТВЫХ ПТИЦ:

• Чтобы предотвратить распро-
странение болезни, людей 
просят сообщать о тушках 
мертвых водоплавающих 
птиц (гуси, лебеди), мертвых 
диких птиц или мертвых 
хищных птиц через веб-при-
ложение https://linnugripp.ee/
teata, где можно оставить ко-
ординаты локации и картин-
ку, упрощающую поиск птиц. 
Также можно позвонить по 
телефону +372 605 4767. Ни в 
коем случае не стоит соби-
рать птиц самостоятельно 
и куда-то их доставлять, так 
как тем самым вы можете 
усугубить распространение 
вируса. При необходимости 
департамент отбирает пробы.

• О смерти домашних птиц не-
обходимо сообщать ветери-
нарному врачу для получения 
дальнейших указаний.

Põllumajandus- ja Toiduamet

Вдохновляющие вторники в 
Кундаском цементном музее
Вот уже второй год мы устраиваем 
вдохновляющие вторники в Кун-
даском цементном музее. В самом 
начале мы занимались только леп-
кой из глины, но поскольку чашек, 
кружек, мисок и прочей посуды 
накопилось так много, мы решили 
взять перерыв и попробовать себя в 
другой сфере рукоделия.

Мы делали разные свечи: глее-
вые, соевые и порошковые свечи. 
Отливали мыло, пробовали разу-
крашивать календари и записные 

книжки разными wash скотчами. 
Перед началом рождества мы сде-
лали красивые настольные украше-
ния в глиняные горшочки, а также 
настенные гирлянды. Без внимания 
не обошлись и свечи в виде розы, 
ловцы снов, брошки-отражатели и 
разные картины. Рисовали, как на 
камнях, холстах, так и на стекле. 
Год тигра мы встретили с росписью 
ткани (сумки для походов в мага-
зин).

Коллектив у нас разнообразный: 

начиная с детей и заканчивая пен-
сионерами. Одним нравится с гли-
ной возиться, другим – иной вид 
рукоделия. Нам, с Марги Лойде, 
нравится всё. Ждём вас всех каж-
дый вторник в музее на втором 
этаже. Мы принимаем всех желаю-
щих! Приходите и вы!

Кристел Алликмяэ
Учитель рисования и рукоделия 

Азерийской Школы

В Кунда открыли автомат с горячими напитками. Местонахождение: Ка-
семяэ 19, у входа в Виру-Нигуласкую волостную музыкальную школу.

ФОТОНОВОСТЬ
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23.01 MARY-ANNE 
KLEMENTJEV

ПОЗДРАВЛЯЕМ НОВЫХ 
ЖИТЕЛЕЙ ВОЛОСТИ!

Поздравляем родителей и 
сил в воспитании детей!

ТАТЬЯНА ЧИСТЯКОВА- чемпион 2022 года по настольному 
теннису в чемпионате Эстонского союза спорта «Jõud»
6 февраля 2022 года в спор-
тивном центре Хаапсалу 
состоялся чемпионат по на-
стольному теннису Эстон-
ского союза спорта «Jõud». 
В одиночной женской игре 
победу одержала Татьяна 
Чистякова, которая также 
получила золотую медаль 
за игру в смешанной паре с 
Алексеем Никоноровым. В 
женской парной игре вместе 
со свой ученицей Валерией 
Лонски заняла второе ме-
сто. Валерия была второй и 
в смешанной парной игре с 
Максимом Вухка. 

Посвящение ризницы в 
Виру-Нигулаской церкви
На дне сретения (02.02.2022) 
в церкви EELK Viru-Nigula 
Püha Nikolaus прошло посвя-
щение отремонтированной 
ризницы в зимнюю церковь.

Модернизация ризницы 
осуществилась благодаря 
проекту. Gustav-Adolf-Werk 
e.V. (GAW) – это немецкий 
церковный фонд, который 
поддерживает церкви в дру-
гих странах. Помимо фонда, 
проект поддерживался Ви-
ру-Нигуласким волостным 
управлением, группой MTÜ 
Viru-Nigula. Недостающая 
часть была получена от при-
хода. В целом проект обо-
шёлся в 18 000 евро. Ремонт 
осуществляло предприятие 
AS Later GR.

На церемонии посвяще-
ния участвовали: старший 

епископ Андрес Пыдер 
(Виру-Нигула являлось его 
первым местом богослуже-

ния), пробст Тауно Тоомпуу, 
дьякон Валдек Ханг (автор 
зимней церкви), кантор Кейо 

Соомелт и учитель Маргит 
Нирги.

Большая благодарность 
председателю руководства 
Вейко Одеру, который об-
щался со строителями, служ-
бой охраны памятников и до-
полнительными спонсорами; 
учителю Маргит Нирги, под 
руководством которой прово-
дилась обделка посещения; 
членам прихода Эсте Одер, 
Виктории Таммоя, которые 
внесли свой вклад в завер-
шительные этапы строитель-
ства.

Айли Илвес
Член прихода

Пастор
Руководитель проекта

НОВОСТИ О НАСТОЛЬНОМ ТЕННИСЕ

Уездная команда 
года- женская 
команда по 
настольному 
теннису спортивного 
клуба Азери
В начале февраля на церемонии чествова-
ния «Спортсмены года 2021» в клубе Па-
юсти Союз спорта Ляэне-Вирума объявил 
лучших из лучших.

Командой года объявили женскую ко-
манду по настольному теннису спор-
тивного клуба Азери. Награду приняла 
играющий тренер команды Татьяна Чи-
стякова.

Молодые люди привезли с чемпионата Эстонии серебро
5 февраля 2022 в спортивном центре Ха-
апсалу состоялся чемпионат Эстонии 
среди кадетов по настольному теннису, в 
котором приняли участие 21 девочка и 49 
мальчиков.

Нашей волости есть чем гордиться, по-
тому что среди девочек в возрасте до 15 
лет II место заняла Ангела Лайдинен (Viri-
Nigula LTK), которой за день до соревно-
ваний исполнилось только 12 лет. Победу 
одержала теннисистка из LTK Narova Ма-
рия Жавронкова. Валерия Лонски (Aseri 
SK) заняла IV место. В девичьей парной 
игре девочки получили серебряную ме-
даль.

Поздравляем Ангелу, Валерию и их тре-
неров!

ПОЗДРАВЛЯЕМ

90
HILJA ESBERG
REIN TAMBRE

MAIA-ELISE TOOMSOO
ALMA PAVLOVA

85
VALENTINA ŽURAVSKAJA

VIKTOR GERASSIMOV
ASTA LÄTTE

ELVE HUSSAR

80
ÕIE KOSKA

TAMARA TRUBATŠJOVA
HEINAR ÕUNAS

SVETLANA RUUMETS
MARJE NAABER

75
EEVI PÄRNASTE

INNA PALM
LILLI GUSSEVA
RAISSA UDUSTE

70
LUULE VARINURM
YURI POLYAKOV

LUDMILLA SMIRNOVA
MARET PÜSS

HELJO TOOMIK


